



Mi Universidad

Control de lectura

Mariana del Carmen Ruiz Domínguez

2da unidad

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

I-C

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de octubre de 2024

INTERCULTURALIDAD Y SALUD I
DIAGNÓSTICO DE SALUD POBLACIONAL
CON ENFOQUE DE ECOSALUD

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Mariana

El diagnóstico de salud poblacional es una herramienta fundamental para la investigación en salud pública, ayuda a identificar las necesidades de la población y los recursos con los que se cuenta para la solución de problemas. Tiene tres ejes: necesidades de la población, problemas sociales y de salud-enfermedad; determinantes sociales; recursos y servicios.

Lang y Rayner analizan los modelos de salud pública a lo largo de la historia. Lebel, define el enfoque ecosistémico o de ecosalud al señalar la existencia de los vínculos fuertes que existen entre los seres humanos, el ambiente biofísico y los aspectos socioeconómicos que se ven reflejados en la salud de las personas. La ecosalud se utiliza con temas vinculados de salud y ambiente y las enfermedades transmitidas por vector. Lebel para el diagnóstico de salud (ecosalud) tiene tres principios la transdisciplina, género y equidad y participación comunitaria. Su objetivo es el análisis de las características del diagnóstico de salud con enfoque ecosalud en comunidades rurales y urbanas en México.

Los diagnósticos de salud se llevaron a cabo en las localidades de México. El equipo realizó los diagnósticos tuvo una finalidad pedagógica y se constituyó por docentes y estudiantes pertenecientes (INSP).

El diagnóstico de salud tuvo cinco fases: -Recolección de información en fuentes secundarias; -Acercamiento; -Diagnóstico, recolección de información, formatos para recabar información (fuentes secundarias, cuestionario con las

FACTORES IMPORTANTES DE LA SALUD: IMPORTANCIA DE LA PREVENCIÓN

Dr. Sergio Jimenez Ruiz Mariana

Gracias al estudio de Marc Lalonde en 1974, se comenzó a hablar de los determinantes de la salud de los individuos y poblaciones. En su informe "New perspectives on the health of Canadians" fue importante para la Salud Pública, como disciplina orientadora de accionar los servicios de Salud encargados en velar por la salud de la población. Los determinantes de la salud son los conjuntos de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o poblaciones. Estos se dividen en: aquellos que son responsabilidad multisectorial del estado y son determinantes económicos, sociales y políticos; responsabilidades del sector salud, dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la población y en los que se refiere a vigilancia, y control en unos casos y promoción y actuación directa en otros (estilo de vida, factores ambientales, aspectos genéticos y biológicos, atención sanitaria o relación de servicios). Determinantes económicos, sociales y políticos. A fines del siglo XVIII y XIX, ocurrieron una serie de acontecimientos que influyeron, para que el estado comprendiera la importancia de estos factores en la salud poblacional y con esto nació la disciplina científica de la Salud Pública: • Johann Peter Frank, quien escribió a inicios del siglo XIX "Sistema completo de Policía Médica", considero los aspectos económicos y sociales, como importantes para la salud de la población y contribuyó al nacimiento de la Salud Pública. • Estos acontecimientos ocurrieron en la Revolución Industrial en Europa y América, había un desarrollo masivo

Series

APS, PROTECCIÓN Y PROMOCIÓN DE LA SALUD

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Mariana

"La promoción de la salud es el proceso que permite a las personas aumentar el control sobre su salud y mejorarla".

La primera conferencia Internacional sobre Promoción de la Salud se celebró en Ottawa en 1986, fue una respuesta a las expectativas de un nuevo movimiento de salud pública mundialmente. Se puso en marcha una determinada serie de acciones, entre organizaciones internacionales, gobiernos nacionales y comunidades locales para alcanzar el objetivo de "Salud para todos" del año 2000 en adelante. Las estrategias de salud identificadas en la carta de Ottawa son: abogar, facilitar y mediar.

Desde entonces, las Conferencias de Promoción de la Salud de la OMS, establecieron y desarrollaron los principios y áreas de acción globales para la promoción de la salud humana. En la 9ª conferencia en Shanghai "Promoción de la Salud en los Objetivos de Desarrollo Sostenible: salud para todos y todos para la salud", se destacaron criterios para el desarrollo sostenible, se necesita de la intervención política audaces para acelerar la acción de los países en relación con los ODS, esta declaración, se puede aprovechar el potencial transformador de la promoción de la salud.

Los ODS tienen una agenda amplia y audaz para el futuro, con ayuda de la OMS que ayudará a promover la salud en todos los objetivos. La OMS tiene como misión principal la promoción de la salud, mantener la seguridad mundial y ayudar a los más vulnerables. Además de ayudar con las enfermedades, se trabajará en garantizar

LA EDUCACIÓN EN SALUD COMO UNA
 IMPORTANTE ESTRATEGIA DE PROMOCIÓN
 Y PREVENCIÓN

Dr. Sergio
 Jimenez Ruiz
 Mariana

OMS, define la educación para la salud, como la disciplina encargada de orientar y organizar procesos educativos con el propósito de influir positivamente en conocimientos, prácticas y costumbres de individuos y comunidades en relación con su salud. Un nivel bajo de educación en salud, tiene las dificultades de: barreras sociales para el acceso a servicios de salud; problemas en el uso correcto de medicamentos; acceso deficiente a información en salud; dificultades en el control de enfermedades crónicas. La promoción es un proceso mediante el cual la comunidad logra tomar el control de su situación de salud, mediante el uso de herramientas y conocimientos otorgados por el personal adecuado.

La educación para la salud, es el medio por el cual las sociedades pueden acceder a mejores condiciones de vida además de ser la acción indispensable para realizar.

La creación de ambientes favorables, plantea la necesidad inédita de crear ambientes que recojan las diferentes en como una persona pueda aprender, al contar con un grupo heterogéneo, no todos usarán los mismos métodos para el aprendizaje. La demostración y actividades grupales es una técnica que se basa en la articulación del hacer y del hablar, a medida que el educador esta explicando el tema, debe realizar ejemplos que ayuden a entender mejor la información. A las personas que se les facilita el aprendizaje (visualmente), mediante el arte se presentan espacios para la comprensión de soluciones.

Referencias

1. Arenas, M. L. (Rev 2015). Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud. Artigas Originais, 49 – 78.
2. Villar. A. M. (2011). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. Act méd. Peruana. V.28 n.4.
3. Planeación Americana de la salud. (s/f) PAHO/WHO Pan American Health Organization
4. Wildfare. (s/f). Obtenido de: Tu Plataforma de bienestar animal; <https://wildfare.es/personalidad-en.primates-y-su-bienestar/> Obtenido de: <https://adnimalsfree.org/por-que-los-animales>.